

# Les Plus beaux villages d'Auvergne



**MONTPEYROUX.** Ce village, surplombé par un donjon médiéval du XIII<sup>e</sup> siècle, a récemment participé au concours du *Village préféré des Français*. R. BALDASSIN

## LES CRITÈRES

### Population limitée à 2.000 habitants

En démographie, un village se limite à 2.000 personnes. Au-delà, cela devient une ville.

### Deux sites historiques

Le village doit compter deux périmètres de protection de monuments classés ou sites historiques.

### Motivation collective à participer

Le conseil municipal doit délibérer en ce sens et il est conseillé que ce soit une motivation partagée par les habitants.

### 27 autres critères

Harmonie des bâtiments, mise en valeur du patrimoine, espaces verts...

## Patrimoine

L'Auvergne compte de magnifiques bourgs. Certains sont même labellisés « Plus beaux villages de France ». Des critères à respecter mais surtout un vrai coup de pouce pour le tourisme et l'économie.

Alice Daudrix

alicedaudrix@centrefrance.com

Neuf des cent cinquante-neuf « Plus beaux villages de France » se trouvent en pays arverne.

Depuis 1982, l'association fondée par le

député-maire corrézien Charles Ceyrac promeut le patrimoine français. Les villages labellisés cumulent trente millions de visiteurs chaque année. Et malgré le coût d'une adhésion à l'association (entre 1.200 et 4.800 euros), le label est vite rentabilisé.

Montpeyroux, dans le Puy-de-Dôme, ne compte que 350 habitants mais accueille entre 80.000 et 100.000 visiteurs par an.

Son maire, Christophe Rochette, compte financièrement sur le label : « Il nous apporte de la notoriété et des subventions ». Aujourd'hui, le village « tourne bien », se réjouit le maire. « Tous les

week-ends, c'est bondé ! »

Pascal Bernard, délégué qualité de l'association, précise que faire partie des Plus beaux villages « permet de débloquer des financements de la Région ou du Département ». À Montpeyroux, 40 % du budget sont ainsi subventionnés.

### Des critères d'adhésion sélectifs

Seuls 20 % des villages qui en font la demande reçoivent le prestigieux label. Une trentaine de critères plus ou moins précis sont évalués (*voir encadré*).

Isabelle et sa famille habitent Montpeyroux depuis 18 ans. « Ce n'est pas une

contrainte, assure-t-elle. Veiller à l'esthétique de sa maison, quand on habite ici, on aime ça. »

Et tous les six ans, il faut refaire ses preuves. « Les critères sont assez exigeants mais nous sommes renouvelés sans difficulté », assure fièrement Christophe Rochette.

Pascal Bernard souligne que l'activité du village ne doit pas être mise en sourdine. « Les Plus beaux villages, c'est aussi du linge étendu à la fenêtre ou le vélo posé devant la maison ». Dans ce qui est loin d'être un musée, « la vie de tous les jours » a complètement sa place. ■

